

Jueves 28 de Junio del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190304> Con volatilidad, el IPC puso fin a la racha de tropiezos Felipe Sánchez / Finsat Durante la jornada de media semana prevaleció el nerviosismo en el mercado accionario mexicano, lo que se reflejó en una sesión volátil, a pesar de las ganancias consistentes en los mercados de Nueva York. Al término de las actividades, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) reportó un incremento de 0.19 por ciento, con lo que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubicó en 30 mil 804.21 unidades. Con esta pequeña alza se rompió una racha negativa de tres sesiones consecutivas de bajas, en las cuales la BMV había perdido 3.41 por ciento. El aspecto favorable fue que el mercado se recuperó de lo que parecía un nuevo desplome, ya que hacia las 12:45 horas el IPC retrocedía 1.55 por ciento, desde donde se levantó no sin amplios altibajos. De todas formas, la relación de alzas/bajas fue claramente negativa, pues de 76 emisoras negociadas sólo 20 subieron por 41 que se fueron a la baja, mientras que 15 no variaron.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190302> Cumple la ley bursátil exigencias mínimas de gobierno corporativo a escala mundial Isabel Mayoral Jiménez Sin embargo, por ahora la legislación bursátil es suficiente para captar inversión extranjera. De hecho, hay aproximadamente 40 mil millones de pesos que los inversionistas nacionales e internacionales están dispuestos a canalizar a empresas mexicanas. El problema es modificar la mentalidad del empresario mexicano, ya que 90 por ciento de las compañías nacionales son de carácter familiar y aún prevalece el miedo de que si entran a cotizar en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) perderán el poder de la empresa. "Pero ese dinero que hoy está disponible no puede seguir así permanentemente, por lo que si en México nadie la quiere, con toda la tranquilidad del mundo la inversión se irá hacia otros mercados", advierte Héctor Macías, socio de Gobierno Corporativo de PricewaterhouseCoopers. En entrevista, comentó que la Ley del Mercado de Valores cumple con las expectativas mínimas en materia de gobierno corporativo.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190301> Las cinco empresas neoleonesas que se expanden por el mundo Esther Herrera Cervantes / Finsat MONTERREY, NL, 27 de junio.- Cemex, FEMSA, Alfa, Gruma y Vitro han profundizado en los últimos años su proceso de diversificación de mercados, más allá de Estados Unidos y la Unión Europea. Hoy, las corporaciones regiomontanas llegan ya a mercados como China, la República Checa, Suráfrica, Australia, Eslovaquia y Japón, entre otros. Estas cinco corporaciones de origen regiomontano suman activos -en territorio nacional y en el exterior- por 455 mil 419 millones de pesos, operan en más de 45 países, exportan a más de 50 naciones y emplean a 221 mil 520 personas; también cotizan en mercados de valores fuera de México y Nueva York. Estas firmas invierten en mejoras de sus plantas productivas en todo el mundo entre 500 y mil 700 millones de dólares al año cada una. Para Gerardo Cruz Vasconcelos, presidente del comité de Estudios Económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), la diversificación de mercados es producto de la globalización, pues las empresas compensan la caída de sus ventas en una plaza con repuntes en otra. "Las empresas que compiten con éxito en los mercados internacionales son las que han ido creciendo ya sea por medio de plantas en otros países, o por adquisición. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190336> Inversión extranjera ilimitada, pero selectiva Clara Luz Álvarez* "(...) la Ley actualmente en vigor limita innecesariamente las posibilidades de participación de la inversión extranjera en algunos sectores y establece requisitos de desempeño que son contrarios al proceso de globalización y distorsionan las actividades económicas del país (...)" Esta frase sigue siendo aplicable en las telecomunicaciones en México, aun cuando es de 1993, cuando el entonces presidente Carlos Salinas de Gortari presentó la iniciativa de la Ley de Inversiones Extranjeras. Sin duda, ésta representó un gran cambio al establecer que la inversión extranjera podría participar en cualquier sector al 100 por ciento, excepto en aquellos sectores en los que se señalara un límite (p. ej., telecomunicaciones) o se reservara sólo para mexicanos (p. ej., radiodifusión). Debiera existir alguna racionalidad para poner límites a la inversión extranjera en determinado sector. En especial porque éstos pueden ser el disfraz de la protección de una o varias empresas, sin que ello se traduzca en un beneficio a la sociedad. Los motivos para el límite en telecomunicaciones del 49 por ciento a la inversión extranjera no están explicitados ni en la iniciativa de la Ley de Inversiones Extranjeras, ni en la exposición de motivos de la Ley Federal de Telecomunicaciones. Ese límite carecía y carece de justificación, y por mucho tiempo fue impensable que pudiera reformarse.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190209> Cabildea la IP 51 iniciativas entre gobiernos del TLCAN Ivette Saldaña Tras una intensa labor de cabildeo, las iniciativas privadas de México, Canadá y Estados Unidos, por conducto del Consejo de Competitividad de América del Norte, esperan que el 20 y 21 de agosto los mandatarios de los tres países acepten trabajar en torno a las 51 iniciativas presentadas por empresarios de esas economías. Las propuestas se dividen en tres capítulos: facilitación fronteriza, con 23 recomendaciones; cooperación regulatoria, 18, e integración energética, con diez. El encargado del tema del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Armando Chacón, aseguró que luego de presentar sus iniciativas a los tres gobiernos, en febrero, se inició el cabildeo para explicar a las autoridades de cada nación cuál era el sentido de las mismas.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190210> México se deslinda de G-20 y presenta propuesta alterna (Ivette Saldaña) México se deslindó de las posiciones de los líderes del Grupo de los 20 (G-20), Brasil y la India, al considerar que sus planteamientos en torno a la apertura de bienes industriales son radicales, por lo que junto con otras siete economías presentó una nueva propuesta para reducir aranceles a productos no agrícolas. Además pidió a la Organización Mundial del Comercio (OMC) que las negociaciones se lleven a su sede, en Ginebra, y que se trabaje con los 150 países miembros, en lugar de seguir con la dinámica actual de diálogo entre un grupo "representativo", el G-4 (Estados Unidos, la Unión Europea, Brasil y la India). Fuentes de la Secretaría de Economía (SE) afirmaron que ante los desafortunados resultados de la reunión del G-4 el 21 del presente, debe preservarse el compromiso de continuar las conversaciones de manera multilateral y hacerlo en Ginebra, y no como a la fecha, que se han efectuado en diversos lugares. "El éxito del G-4 hubiera sido un excelente insumo para la negociación multilateral en Ginebra. Su fracaso representa un problema, pero no el fin de las pláticas." De ahí que el gobierno de México pidió al G-

4 dar muestras de flexibilidad en las conversaciones, principalmente en la reducción de apoyos internos y de aranceles agrícolas e industriales.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190326>Aumenta 3.2% la actividad económica en abril: INEGI El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) aumentó 3.2 por ciento en abril respecto a igual mes de 2006, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Se trata de la mayor tasa de crecimiento en cuatro meses, lo que en opinión de Banamex confirma que la recuperación económica está en marcha. Tal cifra superó además la expectativa del mercado de un crecimiento de 2.5 por ciento. El IGAE es visto por algunos analistas como un Producto Interno Bruto (PIB) mensual. Según el INEGI, la expansión de la actividad económica fue producto de los avances reportados en el sector agropecuario de 5.2 por ciento, en el de servicios de 3.8 y en el industrial de 1.5.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190341>Llama Sagarpa a no generar una burbuja inflacionaria Héctor A. Chávez Maya El subsecretario de Agricultura, Francisco López Tostado, no descartó una escalada de precios en productos de la canasta básica, pero llamó a los diferentes actores a no generar una burbuja especulativa de inflación. "Los ajustes de los precios los irá dando el mercado y nosotros tenemos que cuidar que no se salgan del alcance de nuestros productores y consumidores." Entrevistado luego de participar en el seminario "La agricultura y el campo mexicano frente al 2008", señaló que los ajustes se irán dando paulatinamente y pidió no satanizar a los productores primarios que requieren de este esquema de mejoras. Garantizó que la dependencia seguirá promoviendo la agricultura por contrato y trabajando para fortalecer los esquemas de comercialización que permitan que el maíz llegue directo del productor primario al comercializador, para evitar cualquier burbuja especulativa que quisieran provocar los intermediarios. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190343>Demandan investigadores invertir en agricultura Héctor A. Chávez Maya La agricultura sigue siendo un sector estratégico de la economía y vale la pena seguir invirtiendo recursos públicos en él, pues su crecimiento es vital para reducir la pobreza en el país, aseguró Fernando Rello, investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Al participar en el seminario "La agricultura y el campo mexicano frente al 2008", indicó que investigaciones recientes han demostrado que el avance de 1 por ciento del producto agrícola reduce más la pobreza que un incremento de igual porcentaje en otra actividad. Los principales problemas rurales de la actualidad guardan una estrecha relación con una vieja estructura agraria, y su causa principal no es la inserción de México en el proceso de mundialización. El investigador de la Facultad de Economía dijo que el bajo dinamismo del empleo rural, la reproducción de la pobreza, la emigración y la devastación de los recursos naturales ya existían, pero la situación que se vive ha provocado que los mexicanos pongan especial atención al sector.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190344>Acuerdan debate público sobre la Ley del ISSSTE Mariana Otero-Briz La Unión Nacional de Trabajadores (UNT) y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) acordaron realizar un debate abierto a los medios de comunicación donde se discuta la reforma a la Ley del ISSSTE. Agustín Rodríguez Fuentes, presidente colegiado de la UNT y secretario general del Sindicato de Trabajadores de la UNAM, informó que en la discusión participarán el director del Instituto, Miguel Ángel Yunes, y funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El objetivo es que éstos expliquen los puntos positivos de la reforma y que las organizaciones gremiales expongan las afectaciones a los trabajadores del Estado, especialmente en el rubro de pensiones. Dentro del debate se permitirá la entrada a todos los medios de comunicación, a fin de difundir las distintas posiciones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190346>Divide al sector obrero propuesta de reforma fiscal Mariana Otero-Briz Las organizaciones obreras se pronunciaron ayer sobre las reformas fiscales, y las posiciones contrarias entre sindicatos independientes y corporativos demuestran una vez más la prevaleciente división entre ambas partes. Agustín Rodríguez Fuentes, presidente colegiado de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), dijo que la propuesta del Ejecutivo lesiona los intereses de los asalariados y sigue existiendo el rechazo al fortalecimiento del mercado interno, estrategia que impulsaría el desarrollo de la economía. En conferencia de prensa, el también secretario general del Sindicato de Trabajadores de la UNAM sostuvo que debido a las numerosas movilizaciones y acciones de los sindicatos independientes, el gobierno federal no incluyó el IVA a medicinas y alimentos, pues la inconformidad de la población se hubiera acrecentado en gran medida. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190211>Alzas galopantes en productos básicos La carga inflacionaria sobre productos básicos persistirá en el segundo semestre del año, dado que se advierten mayores desajustes sobre el costo de la canasta básica y un entorno de deterioro en el poder adquisitivo del salario. Frente a los principales productos de consumo indispensable, el salario perdió 0.43 por ciento de su capacidad de compra hasta mayo pasado. Si bien el costo de la canasta básica aumentó 4.32 por ciento hasta el quinto mes del año, ese promedio ha sido superado ampliamente por los precios de los principales productos de consumo, los cuales siguen subiendo aceleradamente.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190289>Teoría económica y realidades de nuestro tiempo Los conceptos básicos de economía pueden ayudar a comprender los impactos en las relaciones y comportamientos sociales. Un ejemplo de ello es la teoría de la utilidad marginal decreciente, que puede servir para explicar algunos fenómenos sociales como la delincuencia. La teoría de la utilidad marginal decreciente parte de la base de que cada una de las unidades adicionales que recibe una persona aporta cada vez un menor grado de bienestar. Un ejemplo de ello sería una persona que, siendo de bajos recursos, obtiene mucha satisfacción si recibe un incentivo tal como un pedazo de pastel; sin embargo no será lo mismo si la misma persona recibe dos, tres o hasta 10 pedazos de pastel cada día, entonces salvo que trate de convertirlos en otro beneficio, la utilidad que percibe es menor en la medida en que ve satisfecha una necesidad particular. También el nivel de satisfacción varía dependiendo de los recursos de las personas. Para alguien en un segmento alto, la primera rebanada de pastel gratis la va a tomar con agrado -quizá no con el mismo que la persona de bajos recursos-, pero con las siguientes rebanadas de pastel su nivel de satisfacción va a ser considerablemente menor.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=190295>El maíz acumula pérdidas; ayer tocó mínimo de seis semanas en Chicago por mejor clima en el medio oeste de EU Efraín Hilario Las cotizaciones del maíz se desplomaron este miércoles a mínimos de seis semanas en el Chicago Board of Trade (CBOT), ante nuevos pronósticos

de una mejoría en las condiciones climatológicas en la región del medio oeste de Estados Unidos. El contrato del maíz para entrega en julio se derrumbó 13 centavos de dólar, equivalentes a una variación porcentual de 3.47 puntos, para cerrar en 3.62 dólares por bushel, su menor pizarra desde el 15 de mayo. El contrato más activo del cereal acumuló una merma de 8.9 por ciento la semana pasada, la más pronunciada en un periodo similar desde julio 1997, después de que las lluvias rescataron las cosechas. El 26 de febrero el precio del maíz alcanzó un máximo de 10 años en 4.5025 dólares. La fuerte caída de ayer estuvo asociada a especulaciones de que las recientes lluvias reavivarán las cosechas del medio oeste estadounidense, amenazadas por el calor y sequías a inicios del presente mes. El Reforma

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/784117/Minimiza SHCP impacto de CETU en agro](http://www.reforma.com/negocios/articulo/784117/Minimiza_SHCP_impacto_de_CETU_en_agro) Verónica Martínez Ciudad de México (28 junio 2007).- La Secretaría de Hacienda minimizó el impacto que tendría el CETU en el sector agropecuario, el cual goza de un régimen fiscal especial. Alejandro Werner, subsecretario de la dependencia, afirmó que la Contribución Empresarial a Tasa Única (CETU) sólo es un impuesto mínimo que debe cubrir a todos los sectores sin excepción. "Se propone una Contribución Empresarial a Tasa Única que es un impuesto que sustituye al activo. Es un impuesto mínimo que interactúa con el ISR y cubre todos los sectores, pero es mínimo", resaltó el funcionario al término de la presentación del Programa Alianza para el Campo como una Opción de Financiamiento. El sector agropecuario goza de un régimen fiscal especial porque maneja exenciones y tasas de impuestos más bajas que el promedio nacional, aunque con la aplicación del CETU estaría disminuyendo su régimen especial. Sin embargo, Werner recalcó que el CETU sólo se aplicaría a quien tenga al final del camino fiscal una diferencia sustancial con el ISR.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/784104/Desciende desempleo en EU](http://www.reforma.com/negocios/articulo/784104/Desciende_desempleo_en_EU) Washington DC, Estados Unidos (28 junio 2007).- El número de estadounidenses que solicitó por primera vez el subsidio por desempleo la semana pasada bajó a 313 mil personas, una reducción algo mayor de lo esperado por los economistas, dijo el jueves un informe del Gobierno. Analistas consultados esperaban que las solicitudes del seguro de desempleo bajarán a 318 mil frente a la semana previa. Las nuevas solicitudes en la semana terminada el 16 de junio fueron rectificadas a 326 mil desde 32 mil. El promedio móvil de cuatro semanas, que elimina la volatilidad semanal, subió a 316 mil, el nivel más alto en siete semanas. En las últimas seis semanas, las solicitudes del seguro de desempleo se han mantenido estables entre 309 mil y 326 mil. El nivel más alto para el año ha sido de 356 mil solicitudes a principios de febrero.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/784097/Presenta Bolsa Mexicana ganancias](http://www.reforma.com/negocios/articulo/784097/Presenta_Bolsa_Mexicana_ganancias) Sandra Reyes Ciudad de México (28 junio 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con ganancias apoyada por la compra de acciones de alta liquidez y en espera de la reunión de la Reserva Federal de EU. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 30 mil 895.23 unidades, un repunte de 0.30 por ciento, es decir 91.02 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 3.8 millones de acciones con un importe de 143.0 millones de pesos. Entre las emisoras que cotizan al alza destacan: AMX L, con 1.53 por ciento; GMEXICO B, con 0.91 por ciento; AUTLAN B, con 0.32 por ciento; COMERCI UBC, con 0.14 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/784093/Cotiza dólar](http://www.reforma.com/negocios/articulo/784093/Cotiza_dolar) menudeo a 10.91 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (28 junio 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.61 pesos a la compra y 10.91 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.63 pesos a la compra y 10.93 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.75 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/783983/Piden revisar a fondo nuevo impuesto](http://www.reforma.com/negocios/articulo/783983/Piden_revisar_a_fondo_nuevo_impuesto) Lucero Almanza Ciudad de México (28 junio 2007).- Los legisladores podrían revisar los efectos causados por el impuesto de Contribución Empresarial a Tasa Única (CETU) en distintos sectores industriales, aunque, se mantendría el concepto con el fin de no caer en regímenes especiales, dijo Gustavo Madero, presidente de la Comisión de Hacienda del Senado. "Lo que puede haber son diseños específicos para atenuarlo, pero el concepto está bien formulado. Lo que tenemos que ver son las excepciones y los tratamientos", explicó. Entrevistado al término de una reunión con empresarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el panista indicó que se analizará cuáles son los argumentos que tienen fondo y cuáles son únicamente para escudarse y no permitir una mayor recaudación.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/784016/Considera OMC proteccionista a México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/784016/Considera_OMC_proteccionista_a_Mexico) Gustavo de la Rosa Ciudad de México (28 junio 2007).- Pese a la cantidad de acuerdos comerciales de México, parece no estar tan abierto como podría pensarse. De acuerdo con un análisis elaborado por primera vez por la Organización Mundial de Comercio (OMC), México ocuparía el lugar 31 en lo que se refiere a protección de mercado, superando a otras 116 economías que también se incluyeron en el trabajo. El estudio "Perfiles Arancelarios en el Mundo" advierte que los resultados obtenidos en el comparativo, corresponden a una metodología basada en la nomenclatura del Sistema Armonizado (SA) de la Organización Mundial de Aduanas. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58604.html> Ofrece gobierno austeridad y metas de gasto Andrea Merlos, José Manuel Arteaga y Ricardo Gómez De aprobarse la reforma hacendaria, el gobierno federal aplicará medidas de austeridad para evitar un incremento de la burocracia, sostuvo el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Ernesto Cordero. El funcionario dijo, en entrevista con EL UNIVERSAL, que anualmente, en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación que entrega al Congreso, se presentarán programas con metas detalladas de lo que se buscará ahorrar en el siguiente ejercicio fiscal. Agregó que el gobierno federal someterá a la consideración del Legislativo las metas de austeridad para los organismos gubernamentales y las paraestatales, y corresponderá a los diputados decidir sobre las expectativas de ahorro. "Más que reducir el gasto corriente, vamos a reducir el gasto administrativo y burocrático. Hay gasto que no es perverso, el gasto corriente ha sido satanizado, pero no todo es malo, ya que ahí están los pagos a médicos, enfermeras, policías, los subsidios oficiales". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58611.html> Fiscalizar la banca es irremediable: Prudential Bank Francisco Rosas El Universal La propuesta de utilizar a la banca para retener 2% de los depósitos mayores a 20 mil pesos durante un mes es irremediable y no es "tan mala", afirmó Manuel Somoza, director de Prudential Bank. El ejecutivo expresó que los bancos deben ser solidarios con el gobierno federal en el tema de la recaudación y en el combate a la delincuencia. Manuel Somoza afirmó que los intermediarios ya realizan labores de fiscalización cuando

hacen una retención en las cuentas de renta fija. Explicó que la iniciativa de reforma fiscal de gravar con 2% a los depósitos mayores a 20 mil pesos hechos durante un mes y que no sean acreditables significa un reto para la banca mexicana. "Todavía no sabemos cómo le vamos a hacer para cumplir con las expectativas planteadas por la iniciativa de reforma, pero de entrada el reto tecnológico y operativo es enorme", advirtió. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58618.html> El repunte de petroprecios favoreció al peso mexicano Ricardo Jiménez En las operaciones de ayer, el mercado petrolero nuevamente ingresó dentro de un ambiente de movimientos ascendentes, derivado del informe de la Administración de Energía estadounidense, donde destacó una caída de 6.0% en los inventarios de gasolina y destilados, debido al derrumbe de las importaciones, lo que contrarrestó la mayor actividad de refinación. La situación anterior generó alzas en el precio internacional del petróleo, ya que el West Texas Intermedio (WTI) alcanzó un valor de 68.97 dólares por barril, lo que comparado con las últimas cotizaciones de la sesión previa (67.77 dólares) significó un incremento de 1.20 dólares, equivalente a 1.77%. El mercado de cambios nacional reaccionó positivamente ante este acontecimiento, toda vez que al final de la jornada, el peso mexicano mostró cotizaciones de 10.8320 pesos, respecto al cierre de las operaciones de ayer ubicadas en 10.8515 pesos, representó una apreciación de 1.95 centavos, lo cual equivale a un ganancia de 0.18%, sin embargo, la recuperación del peso será coyuntural, debido a la inquietud que ha generado en el medio financiero la propuesta de la reforma fiscal, además de la espera del fallo de la Reserva Federal (Fed) en torno a la política monetaria de Estados Unidos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58619.html> Crece 3.2% actividad económica en abril Ricardo Jiménez La actividad económica se expandió a razón de 3.2% para el cuarto mes de 2007, motivada básicamente por el crecimiento observado en el sector servicios, aunque el sector agropecuario también registró un importante repunte; la cifra antes mencionada fue superada por las estimaciones de los analistas, que esperaban un aumento de 3.0%. En cifras desestacionalizadas, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) para abril del año en curso reportó un incremento de 0.76% con respecto al mes anterior, según información del Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEGI). En abril de 2007, el incremento anual registrado en la actividad económica resultó de los aumentos reportados en el sector agropecuario de 5.2%, lo cual se debió a la mayor superficie sembrada y cosecha del ciclo primavera-verano, lo que influyó en el alza de la producción de cultivos de aguacate, cebolla y caña de azúcar. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-28-39475> Avanza Bolsa Mexicana; gana 0.51% El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), registró hoy un alza de 157.93 puntos (+0.51%) para quedar en las 30,962.14 unidades en su primera hora de operaciones. Durante ese intervalo se negociaron 15,9 millones de títulos por los que se pagaron 541.4 millones de pesos (unos 54.1 millones de dólares). De las 41 empresas que se cotizaron en la sesión, 25 ganaron, 11 perdieron y 5 se mantuvieron sin variación. El avance principal corresponde a Grupo Televisa (TLVISA CPO), con el 2.17%, y la mayor pérdida fue para Grupo Lamosa (LAMOSA), con un descenso del 1.53%. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-28-39470> Sube TIE a 28 días; se coloca en 7.7050% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se encuentra en 7.7050%, 0.0050 puntos porcentuales más respecto al día de ayer, mientras que a 91 días se mantiene en 7.8100. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, HSBC, IXE, Invex, J.P. Morgan, Deutsche Bank México y Mercantil del Norte, agrega. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-28-39460> La reforma fiscal frena la competitividad La propuesta de reforma fiscal del presidente Felipe Calderón no representa ningún avance en materia de competitividad, ya que mantiene la incertidumbre sobre el rumbo que tomará el sistema fiscal en el mediano plazo, advierte la firma KPMG. El líder fiscal de la consultora, Agustín Vargas, destaca que el contenido de la iniciativa del Ejecutivo evidencia que es una reforma de corto alcance que tendrá que ser completada con otros cambios en lo que resta del sexenio, por lo que hay dudas sobre la estabilidad que podrían tener las nuevas reglas. "La competitividad está basada en la certeza jurídica, en la seguridad y en la estabilidad del sistema, que es algo que no se está ofreciendo en este momento", puntualiza. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-28-39480> Asestan nuevo golpe a reforma migratoria Washington.- El proyecto de ley de reforma migratoria quedó hoy estancado por segunda vez en el Senado de Estados Unidos, después de que el pleno rechazara hoy limitar el debate sobre esta iniciativa. La iniciativa, que cuenta con el apoyo del presidente George W. Bush y que necesitaba 60 votos para reducir el debate a 30 horas, queda de momento aparcado, pero ya con mínimas posibilidades de salir adelante. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-28-39474> Mercados, en espera de la Fed WASHINGTON. Los mercados financieros prevén que las autoridades de la Reserva Federal de Estados Unidos mantengan sin cambios el costo del crédito el jueves cuando termine su encuentro de dos días, mientras vigilan los riesgos de la inflación y el enfriamiento de la economía. Los operadores y analistas anticipan que el banco central estadounidense dejará su tasa de interés referencial interbancaria en 5.25%, un nivel que alcanzó en junio del año pasado después de 17 incrementos seguidos. Los inversores observarán de cerca para ver si la Fed da señales de reconocer un reciente alivio en las medidas de la inflación estructural, que no incluye los precios de la energía y los alimentos, cuando anuncie su decisión sobre las tasas. Un funcionario de la Fed dijo que el encuentro del jueves comenzó a las 9, como estaba programado. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/28/index.php?section=politica&article=004n1pol> Flexibilizan autoridades su posición sobre reformas y anuncian mesas de diálogo Patricia Muñoz, Carolina Gómez Bloqueo de maestros a las oficinas del Turisste, con mensaje incluido Foto: Guillermo Sologuren Los secretarios del Trabajo, Javier Lozano; de Hacienda, Agustín Carstens, y el director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, Miguel Ángel Yunes, realizarán mesas de "debate público" y de diálogo con los miembros de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) y otras organizaciones, para discutir las reformas a la Ley del ISSSTE y la hacendaria. Lo anterior fue anunciado ayer en la reunión que Javier Lozano sostuvo con diversas organizaciones sindicales, campesinas y sociales, donde según los asistentes "hubo reconciliación" y "no se derramó sangre", luego de que en el más reciente encuentro que sostuvieron el secretario les respondió con un "no" rotundo a todas sus demandas. <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/28/index.php?section=capital&article=038n2cap> Seis de cada 10 empleos en el DF

son informales, dice el titular de Trabajo Laura Gómez Flores En la ciudad de México seis de cada 10 empleos son informales, debido a los continuos recortes de personal y las precarias condiciones laborales ofrecidas por las empresas, lo cual ha provocado la incorporación de un mayor número de menores a este sector, para contribuir en el gasto familiar, reconoció el secretario de Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince, al anunciar la segunda feria del empleo de este año. Durante la firma de un convenio de colaboración con la UAM Xochimilco en materia de investigación y docencia y al término de una videoconferencia con su homólogo de Buenos Aires, Carlos Lieutier, señaló que en los últimos años se incrementó el número de personas en la economía informal, como es el ambulante, la venta casa por casa y la aparición de una mayor número de personas en oficios diversos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/28/index.php?section=sociedad&article=042n1soc>México, EU y Canadá

"seguirán trabajando" en materia ambiental Angélica Enciso, Ernesto Martínez Debido a que Estados Unidos no firmó el Protocolo de Kyoto, el cambio climático no fue abordado durante la sesión de la comisión trinacional. En la imagen, incendio en Yellowstone, en ese país vecino Foto: Ap Morelia, Mich., 27 de junio. La 14 sesión ordinaria del consejo de la Comisión de Cooperación Ambiental de América del Norte concluyó con convenios tibios, los cuales plantean la continuidad en el trabajo en materia de calidad del aire en la región y se acordó empezar a trabajar en la conservación de la vaquita marina y con las comunidades indígenas. Los funcionarios de Medio Ambiente de México, Juan Elvira Quesada, y de Canadá, John Baird, así como el administrador de la Agencia de Protección Ambiental (CCA) de Estados Unidos, Stephen Johnson, signaron una declaración ministerial en la que "fijaron" el rumbo para los próximos años y determinaron "comprender" con claridad las condiciones ambientales presentes, así como los retos a más largo plazo que enfrenta la región. Entre las novedades asumidas en la agenda trinacional se anunció que se protegerá a la vaquita marina, además de que continuarán trabajando en torno de temas como el de la mariposa monarca, sobre lo cual reconocieron que se requiere más investigación, y celebraron que por fin México, después de 12 años, cuente desde 2006 con el Registro de Emisiones y Transferencia de Contaminantes, que ya existía en las otras dos naciones.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/28/index.php?section=sociedad&article=045n2soc>La educación, dirigida por intereses económicos o políticos: especialista Laura Poy Solano En México desde hace años carecemos de una filosofía de la educación superior, que se ha suplantado por un "empirismo indicadorista crudo y vulgar orientado por el dinero", aseguró Manuel Gil Antón, catedrático de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y especialista en temas educativos, quien agregó que llevamos más de dos décadas tratando de cumplir un "montón de indicadores aislados con el fin de ser de calidad para sacar a los jóvenes al mercado laboral justo a tiempo". En entrevista, afirmó que "perseguir indicadores vacíos y muy mal pensados, orientados sólo por el dinero, a lo que se suma la ausencia de una política educativa de Estado, genera mucha confusión, situación por la que no debe extrañarnos el desastre educativo con el que llegan los estudiantes a la universidad".